

ProSHARE

Enhancing Diversity, Inclusion and Social Cohesion through Practices of Sharing in Housing and Public Space

Programm / Ausschreibung	JPI Urban Europe BMBWF, JPI Urban Europe, Urban Migration - Alignment Action 2019	Status	abgeschlossen
Projektstart	01.03.2021	Projektende	31.10.2022
Zeitraum	2021 - 2022	Projektlaufzeit	20 Monate
Keywords	Practices of Sharing, Diversity, Housing, Public Space, Urban Living Labs		

Projektbeschreibung

Angesichts der anhaltenden Migrationsströme nach Europa drehen sich aktuelle Debatten über die Zukunft europäischer Städte verstärkt um die Themen Wohnungsmangel, Gentrification, Segregation, sowie um Ressourcenknappheit, Protest und Gewalt. Zugleich können jedoch auch unterschiedlichste Formen milieu- und nationalitätenübergreifender Solidarität beobachtet werden. Darauf aufbauend, untersucht das Projekt 1) Formen des Urban Commoning und Sharing sowie deren Gelegenheitsstrukturen und andere Einflussfaktoren auf die Etablierung solcher Praktiken in sozial durchmischten Stadtquartieren in unterschiedlichen europäischen Städten. 2) werden das Potenzial sowie die Grenzen von Praktiken des Teilens mit Blick auf die Zusammenarbeit unterschiedlicher Bevölkerungsgruppen mit migrantischem und nicht-migrantischem Hintergrund ausgelotet. Die zugrundeliegende These ist, dass Praktiken des (Stadt-)Teilens die Konkurrenz um knappe Raumressourcen vermindern. Zudem wird über bürgerschaftliches Engagement und Community Building die Diversität im urbanen Raum gestärkt und somit auf lange Sicht zur sozialen Kohäsion beigetragen. Das Projekt gliedert sich in vier Phasen: Zunächst tauschen sich die Partner*innen über bereits durchgeführte Projekte zum Thema aus. In einem zweiten Schritt wird das laufende Projekt "StadtTeilen" um eine transnationale Perspektive aus acht beteiligten Städten erweitert (Berlin-Stuttgart-Kassel, Wien, Uppsala-Stockholm, London-Paris). In einem dritten Schritt werden in vier ausgewählten Stadtquartieren "Practices of Sharing-Labs" nach dem Vorbild der Urban Living Labs im Projekt "StadtTeilen" eingerichtet. Die Ergebnisse aus diesen ProSHARE-Labs werden viertens auf kommunaler, nationaler und transnationaler Ebene disseminiert.

Abstract

Within the framework of the large influx of migrants and refugees in recent years, debates about the future of European cities have referred to problems such as housing shortages, gentrification, segregation as well as unrest, protest, and violence. There have also been, however, expressions of solidarity and care across different social milieus and nationalities. Building on these, the project explores 1) the forms and conditions in which practices of sharing in the field of housing and public space take place in socially mixed neighbourhoods in different European cities and 2) the potential and limits of these practices for fostering participation and collaboration between diverse populations, including migrant and non-migrant communities. The underlying assumption is that practices of sharing can contribute to reduce space competition, enhance

diversity in the urban space by civic engagement and community building and in the long term, contribute to social cohesion. The project is structured in four phases. First, partners will share and compare their ongoing and previous research results. Second, as extension of the ongoing StadtTeilen project a transnational research will be conducted across eight European cities (i.e. Berlin-Stuttgart-Kassel, Vienna, Uppsala-Stockholm, London-Paris). Third, “Practices of Sharing - Labs’ will be implemented in four selected neighbourhoods. Fourth, outcomes of the project will be examined and disseminated within and beyond the research consortium.

Projektpartner

- Technische Universität Wien Institut für Raumplanung